

**Jurnal Transformasi**

*Volume 9 Nomor 1 Edisi Maret 2022*

PLS FIPP UNDIKMA

**Volume 9 No 1 Edisi Maret 2022**

Jurnal Pendidikan Non Formal

**ISSN: 2442-5842**

# TRANSFORMASI

*Jurnal Penelitian dan Pengembangan Pendidikan Non Formal-Informal*

T  
R  
A  
N  
S  
F  
O  
R  
M  
A  
S  
I



**Diterbitkan Oleh:**

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN LUAR SEKOLAH  
FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN DAN SPIKOLOGI  
UNIVERSITAS PENDIDIKAN MANDALIKA

# TRANSFORMASI

*Jurnal Penelitian dan Pengembangan Pendidikan Non Formal-Informal*

Terbit dua kali setahun pada Bulan Maret dan September. Berisi artikel hasil penelitian dan kajian

<b>Daftar Isi</b>	<b>Halaman</b>
<b><i>Ahmad Zainul Irfan</i></b> Pengaruh Konseling Kelompok Tehnik <i>Kognitif Restructuring</i> Terhadap Kecemasan Akademik Siswa MA Darusshiddiqien NW Mertak Paok	<b>1 - 6</b>
<b><i>Anggi Sasgia Alfiana, Herlina</i></b> Hubungan Pelatihan Pengelolaan Sampah Rumah Tangga Dalam Motivasi Berwirausaha Ibu Rumah Tangga Di Bank Sampah NTB Mandiri Kota Mataram Tahun 2020	<b>7 - 10</b>
<b><i>Anjasmara, Nuraeni, Diah Lukitasari</i></b> Hubungan Antara Kestabilan Emosi Dengan Sikap Pengambilan Keputusan Pada Siswa Kelas XI SMK Islam Nurul Qolbi Setanggor Lombok Tengah Tahun Pelajaran 2021/2022.	<b>11 - 17</b>
<b><i>Dara Ayu Sasongko, Wayan Tamba</i></b> Peranan Orangtua Dalam Meningkatkan Perkembangan Kreativitas Anak Usia 5-6 Tahun Melalui Pendidikan Keluarga di PAUD Permata Bangsa Jempong Mataram Tahun 2020	<b>18 - 22</b>
<b><i>Rani Ismayanti, Muhammad Arief Rizka, Kholisussa'di</i></b> Pengaruh Metode Bwernyanyi Dalam Meningkatkan Kemampuan Berhitung Pada Anak Usia Dini di PAUD Ibnu Sulam	<b>23 - 28</b>
<b><i>Ratna Fitriani Sari, Kholisussa'di</i></b> Pengaruh Pembelajaran Berbasis Alam Dalam Meningkatkan Kecerdasan Naturalis Anak Kelompok B di TK Daruttaqwa Srigangga Kelurahan Tiwugalih Kecamatan Praya Tahun Pelajaran 2020-2021	<b>29 - 35</b>
<b><i>Widia Astuti, Suharyani</i></b> Pengaruh Pola Pembinaan Usaha Pemuda Terhadap Kreatifitas Berwirausaha di Karang Taruna Desa Surabaya Kecamatan Sakra Timur Kabupaten Lombok Timur Tahun 2021	<b>36 - 43</b>

**HUBUNGAN PELATIHAN PENGELOLAAN SAMPAH RUMAH TANGGA  
DALAM MOTIVASI BERWIRAUSAHA IBU RUMAH TANGGA  
DI BANK SAMPAH NTB MANDIRI KOTA MATARAM  
TAHUN 2020**

*Anggi Sasgia Alfiana, Herlina*

Program Studi Pendidikan Luar Sekolah  
Fakultas Ilmu Pendidikan dan Psikologi  
UNIVERSITAS PENDIDIKAN MANDALIKA  
Email: [anggisas0107@gmail.com](mailto:anggisas0107@gmail.com)

**Abstract:** *The problem in this study Is there a relationship between household waste management training in the entrepreneurial motivation of housewives at the independent NTB waste bank in 2020. The purpose of this study was to find a relationship between household waste management training in the entrepreneurial motivation of housewives in independent NTB waste bank in 2020. The determination of the subject in this study was 50 people. The data collection method used is the questionnaire technique as the main method, where the documentation and observation techniques are complementary methods. The data analysis technique used in this research is product moment. The results showed that the calculated r value was , while the r value in the table with a significance level of 5% and N = 50 was 0.278 (r arithmetic 0,589 > r table 0.278). This means that the null hypothesis (Ho) is rejected while the alternative hypothesis (Ha) is accepted. Based on the table of correlation coefficients, it can be seen that the correlation r count is included in the category . So the conclusion drawn is that there is a relationship between household waste management training in the motivation for entrepreneurship of housewives at the NTB Mandiri waste bank in 2020.*

**Keywords:** *Waste management, Entrepreneurial Motivation*

**Abstrak:** Masalah dalam penelitian ini adalah Apakah ada hubungan antara pelatihan pengelolaan sampah rumah tangga dalam motivasi berwirausaha ibu rumah tangga di bank sampah NTB mandiri tahun 2020. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mencari hubungan antaran pelatihan pengelolaan sampah rumah tangga dalam motivasi berwirausaha ibu rumah tangga di bank sampah NTB mandiri tahun 2020. Penentuan subjek dalam penelitian ini sebanyak 50 orang. Metode pengumpulan data yang digunakan yaitu Teknik angket sebagai metode utama, dimana Teknik dokumentasi dan observasi sebagai metode pelengkap. Teknik analisis data yang diguakan dalam penelitian ini adalah *product moment*. Hasil penelitian menunjukkan nilai r hitung sebesar , sedangkan nilai r dalam tabel dengan taraf signifikansi 5% dan N=50 adalah 0,278 (r hitung 0,598 > r tabel 0,278). Hal ini berarti Hipotesis Nol (Ho) ditolk sedangkan Hipotesis alterntif (Ha) diterima. Berdasarkan tabel koofesien korelasi dapat diketahui bahwa korelari r hitung sebesar termasuk kategori . jadi kesimpulan yang diambil adalah terdapat hubunga yang antara pelatihan pengelolaan sampah rumah tangga dalam motivasi berwirausaha ibu rumah tangga di bank sampah NTB Mandiri tahun 2020.

**Kata Kunci:** *Pengelolaan sampah, Motivasi Berwirausaha*

## **PENDAHULUAN**

Sampah merupakan salah satu yang menyebabkan rusaknya lingkungan hidup yang sampai saat ini masih tetap menjadi

masalah besar bagi diri sendiri dan bangsa Indonesia. Kantong plastik telah menjadi sampah yang berbahaya dan sulit dikelola. Manusia memang dianugerahkan Panca

Indera yang membantu mendetek diberbagai hal yang mengancam hidupnya. Namun didalam dunia *modern* ini muncul berbagai bentuk ancaman yang tidak terdeteksi oleh pancaindera kita, yaitu berbagai jenis racun yang dibuat oleh manusia sendiri.

Kota Mataram, NTB mengalami peningkatan volume sampah setiap harinya. Hingga kini, produksi sampah dalam sehari bisa mencapai kurang lebih 400 ton. Sedangkan kemampuan dalam mengelola hanya sanggup sekitar 75 persennya. Sisanya diserahkan kepada bank sampah yang digarap Kelompok Kerja (Pokja), ataupun dilakukan pembakaran. Dalam upaya mendukung program zero waste Provinsi NTB yang bebas sampah tahun 2025 sesuai target nasional, Dinas Lingkungan Hidup (DLH) Kota Mataram, menargetkan untuk pengurangan sampah sebesar 5 persen. "Target sebesar itu diharapkan mampu diselesaikan. Meski Provinsi NTB saat ini hanya sanggup menangani hingga 2,5 persen," kata Kepala DLH Kota Mataram Irwan Rahadi di Mataram, Minggu (21/4)..

Di era sekarang ini selain sampah, kemiskinan juga merupakan salah satu masalah yang masih berlangsung. Bedasarkan Badan Pusat Statistik (2014) jumlah kemiskinan di Indonesia masih cukup tinggi. Jumlah penduduk miskin di Nusa Tenggara Barat pada Maret 2020 tercatat sebesar 713,89 ribu orang (13,97 persen). Pada September 2019, jumlah penduduk miskin di Nusa Tenggara Barat sebesar 705,68 ribu orang (13,88 persen). Terlihat adanya kenaikan persentase penduduk miskin (P0) selama periode September 2019 – Maret 2020 yaitu sebesar 0,09 persen poin. Dapat disimpulkan bahwa masih banyak masyarakat miskin di Indonesia karena ketidak mampuan mereka memenuhi kebutuhan hidupnya atau dengan kata lain tingkat kesejahteraan hidupnya kurang.

Wirausaha dapat menjadi salah satu cara yang efektif bagi ibu rumah tangga dalam

membantu perekonomian keluarga. Berwirausaha dapat menambah pendapatan keluarga tanpa mengharuskan ibu keluar rumah dan tetap memiliki kemampuan untuk mengurus rumah dan anaknya atau pun tanpa harus meninggalkan kewajiban sebagai ibu dan istri. Sekarang ini marak wirausah yang bermodalkan barang-barang bekas yang dapat di daur ulang menaja dibarang yang mempunyai nilai jual tinggi seperti halnya sampah. Sampah dapat di jadikan sebagai sumber untuk berwirausaha dengan pengelolaan yang tepat.

Bank Sampah NTB Mandiri yang didirikan oleh Siti Aisyah merupakan salah satu tempat pengelolaan sampah yang sudah menerapkan pengelolaan sampah rumah tangga dalam memotivasi berwirausaha ibu rumah tangga. Dengan cara menumbuh kembangkan dan meningkatkan kesadaran masyarakat dalam pengelolaan sampah dan merubah cara pandang masyarakat, dimana selama ini sampah dianggap sisa dari sebuah proses yang tidak mempunyai nilai akan tetapi apabila dikelola dengan benar maka sampah akan memiliki nilai ekonomis.

Berdasarkan uraian diatas, maka perlu dilakukan penelitian yang berjudul "Hubungan Pelatihan Pengelolaan Sampah Rumah Tangga dalam Motivasi Berwirausaha Ibu RumahTangga di Bank Sampah NTB Mandiri Kota Mataram.

## **METODE PENELITIAN**

Metode penelitian pada dasarnya merupakan suatu cara untuk memperoleh pengetahuan atau pecahan suatu permasalahan yang dihadapi. Kecermatan dan penggunaan metode penelitian merupakan salah satu faktor pendukung keberhasilan penelitian karena metode penelitian merupakan jalan untuk menemukan, mengembangkan, dan menguji kebersihan ilmu pengetahuan manusia secara ilmiah. Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian kuantitatif dibedakan dari keberadaan data yang diteliti, sudah tersedia atau baru akan ditimbulkan. Jika data sudah ada (dalam arti tidak sengaja

ditimbulkan), dan peneliti tinggal mereka maka penelitiannya bukan eksperimen. Sebaliknya jika peneliti ingin mengetahui gambaran tentang data yang secara sengaja ditimbulkan, maka penelitiannya berbentuk eksperimen.

Sebelum peneliti memulai kegiatannya meneliti, harus memulai membuat rancangan terlebih dahulu. Rancangan tersebut diberi nama desain penelitian. Desain (design) penelitian adalah rencana atau rancangan yang dibuat oleh peneliti, sebagai rancangan kegiatan, yang akan dilaksanakan, Suharsimi (2006: 51).

Sehubungan dengan penelitian ini, maka sesuai dengan gejala program pelatihan pengelolaan sampah dan motivasi berwirausaha yang diteliti yaitu pengaruh program pelatihan pengelolaan sampah rumah tangga terhadap memotivasi berwirausaha, maka rumus yang digunakan adalah *product momet*.

### HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Setelah melakukan pengumpulan data, maka data yang diperoleh dalam penelitian ini adalah data hasil dari observasi dan pengisian angket Langkah selanjutnya setelah mendapat data tentang hubungan pegelolaan sampah rumah tangga dalam motivasi berwirausaha ibu rumah tangga di Bank Sampah NTB Mandiri Kota Mataram tahun 2020. Analisis data yang digunakan adalah anilisis statistic dengan rumus *product moment*. Hasil dari *rxxy* yang diperoleh dalam penelitian ini adalah 0,598. sedangkan nilai *r product moment* dalam tabel dengan taraf signifikansi 5% dan N=50 adalah 0,284. kenyataan ini menunjukkan bahwa nilai *r hitung* lebih besar dari pada nilai *r product moment* dalam tabel ( $0,598 > 0,284$ ). Dengan demikian hasil hipotesis nol ( $H_0$ ) ditolak, sedangkan hipotesis alternatif ( $H_a$ ) yang diajukan diterima.

Interval Koefisien	Tingkat Hubungan
0,00 - 0,1999	Sangat rendah
0,2 0 - 0,399	Rendah

0,40 - 0,599	Sedang
0,60 - 0,799	Kuat
0.80 - 1,00	Sangat kuat

Berdasarkan hasil klarifikasi yang dilakukan, bahwa hasil interpretasi nilai hubungan dari pengelolaan sampah rumah tangga dalam motivasi berwirausaha ibu rumah tangga memiliki interpretasi nilai pada level “Sedang”, yakni antara 0,40-0,599

### KESIMPULAN

Berdasarkan hasil analisis data pada BAB IV maka dapat disimpulkan bahwa hasil perhitungan *rxxy* yang diperoleh dalam penelitian ini adalah 5,98 sedangkan nilai *r product moment* dalam tabel dengan taraf signifikansi 5% dan N=50 adalah 0,284. Sehingga nilai *r hitung* lebih besar dari pada nilai *r product moment* dalam tabel ( $5,98 > 0,284$ ). Dengan demikian hipotesis nol ( $H_0$ ) ditolak. Sedangkan hipotesis alternatif ( $H_a$ ) diterima yaitu ada hubungan pengelolaan sampah ibu rumaah tangga dalam motivasi berwirausaha ibu rumah tangga di Bank Sampah NTB Mandiri tahun 2020 dalam kategori “Sedang” yakni pada taraf interpretasi antara 0,40-0,599.

### SARAN

1. Bagi pemerintah kota mataram agar selalu mendukung dan memfasilitasi warga kampung wisata binaan Bank Sampah NTB Mandiri agar tetap bis menjadi contoh bagi kampung-kampung yang berada disekitarnya.
2. Kepada pengelolaan Bank Sampah NTB Mandiri disampaikan agar ditingkatka hasil yang diperoleh saat ini, dalam menjalankan program-program yang ada di Bank Sampah NTB Mandiri untuk meningkatkan pegetahuan dan keterampilan serta perekonomian warga.
3. Bagi warga Bank Sampah diharapkan agar tetap ditingkatkan semangatnya untuk memilah dan mengkreasikan sampah agar menjadi nilai jual yang tinggi.

4. Bagi para peneliti lainnya diharapkan agar bisa mengembangkan aspek-aspek yang belum terjangkau dipenelitian ini.
5. perlu adanya pelatihan yang lebih untuk masyarakat dalam pemanfaatan limbah sampah dan motivasi berwirausaha.

#### **DAFTAR PUSTAKA**

- .Arikunto, Suharmisi. 2014 *Prosedur Penelitian Pendekatan Suatu Praktek*. Jakarta:PT Rineka Cipta
- Ni Komang Ayu Artiningsih. 2008. Peran Serta Masyarakat dalam Pengelolaan Sampah Rumah Tangga (Studikasuk di Sampangan dan Jomblang,Kota Semarang). Semarang: *Tesis*, UNDIP.
- Praosojo, Riki.Pengelolaan sampah rumah tangga di kecamatan dahan selatan.<https://dlhk.jogjaprovo.go.id/pengelolaan-sampah-rumah-tangga-di-kecam.pdf>.
- Sugiyono. 2013. *Metode Penelitian Pendidikan*. Bandung: CV.Afabeta.
- Undang-Undang Republik Indonesia No 18 Tahun 2008 tentang Pengelolaan Sampah